

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LONJETA, NUMERO 11

AÑO XXII
NUMERO 6917

PALMA DE MALLORCA
MIÉRCOLES 13 DE ENERO DE 1932

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1, y de 5 a 7
TELEFONO, NUMERO 1645

De Arte Exposiciones

En las "Galerías Costa" hay actualmente una exposición de óleos de Jacobo Sureda, de quien habíamos visto algunas muestras de su arte en alguna exposición colectiva. Es la primera exposición individual que celebra en Palma.

Se trata de una manifestación artística de interés. Jacobo Sureda no se hizo pintor como ocurre con la mayoría, es decir pasando por una serie de disciplinas y estudios, al menos lo ignorábamos. Sabíamos, sí, que era selecto de espíritu, algo literato, desde luego aficionado a la pintura, para lo cual le bastaba su abuelo, y un buen día supimos que había pintado algunas telas y más tarde que iba a celebrar una exposición en Barcelona teniendo después noticia del éxito de la misma y de lo bien que le trató la crítica de la ciudad condal.

Jacobo Sureda ha viajado bastante, habrá visto mucho de arte mo-derno y sin duda ante estas manifestaciones, sentiría vibrar una fuerza interna que le impulsó a pintar y movido por esta emoción se hizo artista.

Que la obra de un pintor hecho de esta manera pueda tomarse en serio es ya naturalmente interesante y si en ella hay aciertos meritorios más aún.

Dentro de la pintura mallorquina la obra del señor Sureda tiene novedad. Aquí no hay antecedentes de su obra. Estos habría que buscarlos fuera. No es la pintura más o menos impresionista que por aquí cultivamos con sus coloraciones de tendencia realista correspondientes a la hora y lugar; es más bien una visión espiritual que solo emplea las formas plásticas como expresión del conjunto.

Jacobo Sureda podría seguramente expresar sus sentimientos indistintamente con la literatura o con la pintura; más que el pintor se ve al artista en la exposición que nos ocupa. Algunas veces nos hace pensar en los pintores primitivos, indudablemente en ciertas obras se respira algo de aquel encanto puro de sentimiento, pero al analizar su obra nos falta la profundidad pictórica que imperaba en los primeros tiempos de mirar y ver la naturaleza.

Hay en la colección de obras que el señor Sureda expone obras acertadas, pero entre todas a nuestro tender descuella la del puerto de Pollensa. En ella vemos unidos al artista que siente y al pintor que sabe expresar. La delicadeza de tonos, la luz que inunda el cuadro, más que color luz, lo consideramos un gran acierto dentro de su modalidad característica. "La verdadera llum" es una bella composición de atrayente encanto.

Indudablemente Jacobo Sureda es un artista por naturaleza, un alma sensible que sabe vibrar ante un bello asunto, y como tiene juventud ca-be esperar mucho de él.

En el Círculo Mallorquín expone una colección de trabajos fotográficos el reputado fotógrafo Gaspar Rullán.

La técnica fotográfica hoy día ha llegado a un gran esplendor; quien conozca sus secretos puede llegar a hacer verdaderas obras de arte y si juntamente con ello se reúne un espíritu verdaderamente artístico, entonces la labor fotográfica adquiere un gran relieve. Tal es el caso de la exposición que nos ocupa.

El señor Rullán ha recorrido los sitios más hermosos de la isla, ha

sabido cortar los asuntos con gran acierto y aplicando a su desarrollo su técnica conveniente ha conseguido una colección altamente interesan-te.

Presenta tres clases de técnicas. Los cloro-bromuros, en muchas de cuyas obras ha dado toques de color que tal vez le quiten valor. Los Bromóleos, trabajo en que tiene más importancia la mano experta y el concepto artístico y una muestra de Kestintipia.

Lo que más nos llamó la atención son los Bromóleos. En esta clase de trabajos verdaderamente desaparece la parte mecánica y queda el artista cuyo menor descuido puede deshacer fácilmente el motivo. Entre los asuntos que expone los hay de gran belleza mereciendo también especial atención algunos retratos interpretados con gusto selecto.

La colección que presenta es una magnífica prueba del dominio que el señor Rullán posee de la técnica fotográfica y del buen gusto que posee para saber elegir y componer los asuntos.

P. B.

Salarios mínimos

El jurado mixto de Trabajo de Industrias Químicas de Baleares, Sección de Farmacia, en sesión celebrada el día 8 del actual, acordó modificar la base sexta "Salarios mínimos" de las Bases de Trabajo aprobadas por la superioridad en 11 de agosto de 1931, la cual queda redactada en la forma siguiente:

"Base 6.ª Los salarios mínimos que disfrutarán en las categorías establecidas en la base 1.ª, serán los siguientes: Auxiliares, 200 pesetas mensuales; Aspirantes, el que se convenga y Aprendices, según contrato."

Lo que para conocimiento de cuantos interesa se publica a los efectos del artículo 29 de la ley de jurados mixtos profesionales de 27 de Noviembre de 1931. ("Gaceta" del 28).

Palma, 9 de enero de 1932. — El secretario, Jaime Rebassa. — V.º B.º El presidente, Fernando Leal.

Almacenes CASA ROCA

Lonjeta, 53
Artículos para Carnaval
y salón.



Ginebra. — Los señores Sato, embajador del Japón en Bruselas, general Matsui y vicealmirante Nagano, delegados japoneses en la próxima Conferencia del Desarme.

Las fiestas municipales

Ascienden a la crecida cifra de 30.493 las firmas a favor de las fiestas de Corpus Christi, la Purísima y San Sebastián. — Las firmas de particulares a favor del acuerdo del Ayuntamiento llegan sólo a 411

En la Secretaría del Ayuntamiento se han presentado ya infinidad de pliegos firmados por particulares, asociaciones y entidades contra el acuerdo municipal de celebrar las fiestas que corresponden al Municipio los días segundo de Navidad y Pascua y tercer día de Carnaval y solicitando que estas fiestas sean los días de San Sebastián, Patrón de Palma; Corpus Christi y la Purísima Concepción.

Dichas firmas ascienden a la importante cifra de 30.493 y entre las sociedades adheridas figuran la Cámara de Comercio, Banca, Federación Patronal, Unión Protectora Mercantil, Unión de Derechas, Acción Cristiana, Centros Regionalista y Autonomista y otras diversas Asociaciones y entidades.

Las firmas de particulares a favor del acuerdo del Ayuntamiento forman un total de 411 solamente.

Como se ve, se ha manifestado una gran corriente de opinión a favor de las fiestas del Corpus, la Purísima y San Sebastián; opinión que expresa el sentir de la ciudad.

Es de justicia atenderla como se merece.

Explosión de un artefacto

La Benemérita de Buñola comunica que explotó un cartucho de pólvora dentro de un tronco de olivo.

Parece que fueron dos muchachos los que colocaron el artefacto prendiendo fuego a la mecha para el efecto que produciría.

Con la explosión quedó destruido el árbol.

Continúa la racha de robos

La guardia civil de esta ciudad comunica que el día 18 del actual se perpetró un robo en la casa de don Guillermo Ros Alcina, de donde se llevaron 80 ptas. que tenía guardadas en un cajón de una cómoda, la que abrieron con una palanqueta.

Los ladrones no han sido detenidos.

Apostilla

El campo se queda solo

Van a abordar, van a debatir las Cortes el problema agrícola. Es un problema trascendental, perentorio, antiguo. Recordemos estudios de Jovellanos, de Lira, de Costa, de otros coetáneos, de ensayistas pertenecientes a generaciones interregnas. Ahora, nuevamente, desde los escaños del Congreso, unos señores han de exponer, han de discutir el resultado de sus profundas, de sus dilatadas rumiaciones. Y, en tanto, el campo se queda solo...

La llama parda, inmensa, lisa se extiende envuelta en la grave en la triste solemnidad de una luz turbia, vacilante. Dobra el día. A lo lejos, en el fondo, se marca, como trazo de tinta china, la ondulación voluptuosa de la sierra. Y el sol es sólo ya la lava de una llama leve, mortecina, que surge del horizonte montañoso.

Por la serpentina blanca, firme de la carretera, avanza un carro. Unos hombres de rostros enjutos, de expresión sombría, cabecean bajo el toldo, al compás de los baches que hacen tambalear al vehículo. Son braceros de los campos aledaños que marchan de su tierra — que conserva todo lo que estiman — en busca de otra tierra — en donde nada conocen. Pero los tiempos han sido malos y la vida se impone. Y van a buscarla en el enigma azaroso de la emigración.

El silencio absoluto, penetrante. De

tarde en tarde, lo rompe el crujir de las ruedas del carro. Mas, en este momento, un silbido agudo, que diríase rasga el mutismo, viene de la lejanía. Y al cielo plomizo, hosco parece elevarse una nube ligera, oscura, humosa. Seguidamente, avasallador y ruidoso pasa el fantasma ciclópico y negro de un tren... Y de la impetuosidad de ese paso sólo se guarda en la retina de nuestros confinados — ironía tal vez — la mirada radiante de una muchacha, asomada a la ventanilla. De una muchacha que afluye a la ciudad, atraída por el dinamismo alocado y caprichoso de la urbe, abandonando la monotonía dulce y serena de la aldea.

Aulla el ventarrón. Sobre el toldo del artefacto rebotan las ramas peladas de los árboles. La noche ha cerrado. Se duermen nuestros hombres. Y únicamente, despiertan cuando, fúlgida la luminosidad de la mañana, suena el pitar cristalino y estridente de una fábrica que llama a sus obreros; unos hombres que antaño trabajaban en el campo hoguero desolado de en redor.

Y el carro, tambaleándose y crujiendo, sigue su ruta.

Van a abordar, van a debatir las Cortes el problema agrícola. Es un problema trascendental, perentorio, antiguo. Y, quizá, insoluble.

Antonio Serra Reus

Enero, 1932.

La cuestión de los descargadores del muelle

Nota oficiosa del Gobierno Civil

Al objeto de que los trabajadores de carga y descarga en el puerto puedan ser repartidos con la mayor equidad posible, se formará un censo de trabajadores del muelle en el cual quedarán inscritos lo mismo los que formaban el antiguo sindicato que cuantos se separaron de él y los que entraron a trabajar de nuevo con motivo de la última huelga.

Como las listas están ya iniciadas pueden pasar por la Jefatura de Vigilancia, instalada en los bajos del Gobierno Civil, cuantos pertenezcan a las tres agrupaciones referidas, para la oportuna rectificación, previniéndose que para ser inscritos precisa demostrar que han trabajado en el muelle, ya que de otro modo no se aceptará la inscripción.

Las listas permanecerán abiertas para la rectificación durante el miércoles, jueves y viernes de la presente semana, de 9 a 13 y de 15 a 18. El viernes se cerrarán las relaciones sin derecho a queja por parte de los que hayan dejado de inscribirse si quedan eliminados de la distribución del trabajo.

Se advierte que estas relaciones nada tienen que ver con la elección del Comité Paritario que se sujetará a las normas que establezca la Delegación Regional del Trabajo según las instrucciones que reciba del Ministro de Ramo.

Ayer estuvo en el Gobierno civil una comisión, de obreros del muelle, promotores de los incidentes de ayer, celebrando una entrevista con el señor Manet, quien les ofreció intervenir nuevamente en la solución del asunto.

A las nueve de la mañana de ayer, cuando el obrero Bartolomé Ferragut Alemany, de 46 años, que trabaja en el

muelle se retiraba a su casa por no haberle correspondido por turno trabajar, fué agredido en la plaza de Coll, por varios individuos antiguos trabajadores que le maltrataron causándole algunas heridas que le fueron curadas en la Casa de socorro.

Poco después también en la calle de Vallori fué agredido por un grupo de obreros otro trabajador del muelle llamado Juan Moll Pons, de 30 años, que también fué curado en la casa de socorro.

La policía practica las averiguaciones para descubrir y detener a los autores de las agresiones.

Notas de Sociedad

Petición de mano

Por los señores de Ponsetí y para su hijo don José M.ª, Perito Químico, ha sido pedida la mano de la distinguida señorita María Garau Rossiñol, hija de nuestro amigo don Juan Garau Montaner.

De viaje

Anoche salió para Barcelona el médico interno del Hospital de Santa Cruz, en dicha ciudad, nuestro particular amigo don Nadal Tortella Mascaró.

Este mediodía debía salir para Alicante, en el correo de Ibiza a Valencia, el Alcalde don Francisco Villalonga con su hijo don Antonio y el Secretario particular don Antonio Piña.

Anoche salieron para Barcelona, en el "Ciudad de Palma", don Pedro Mayol, don Juan Vázquez, don Diego León don Luis de Mesa, don Antonio Moyá, don Gabriel Roca, don Víctor y don Aurelio Alomar.

Enfermos

Se encuentra ligeramente enferma la distinguida esposa de don Manuel Montis Allendesalazar.

Ha experimentado ligera mejoría en su enfermedad la esposa de nuestro buen amigo don Luis Moragues, Tesorero interino de la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Les deseamos pronta y total mejoría.

Políticos trapisondistas

Hemos hecho notar más de una vez que el mayor número de los hombres que actúan en el republicanismo y en el socialismo, son, ¿como lo diríamos? teóricos o profesionales del oposicionismo y de la politiquería. Formados en la oposición, educados en la oposición y en las maniobras políticas no se mueven en ese terreno con libertad y con desembarazo que suelen ser patrimonio de quienes actúan sujetándose a normas gubernativas.

Ahora mismo y ante los muy numerosos y más lamentables casos de resistencia y de agresión a la Guardia civil, los que no se atreven a atacar francamente al benemérito Instituto lo presentan como enrolado con el caciquismo que sobrevive a la proclamación de la República; y piden que ese caciquismo sea violentamente expulsado de los pueblos donde impera, porque él, y sólo él, es el culpable de los tristísimos sucesos que estos días han impresionado y han indignado al mayor número de los españoles.

Pues bien: ésta es una baja maniobra política: ya el "derechista" señor Maura hizo todo lo que supo y todo lo que pudo, con la ley, bordeándola, agravándola para que no quedara en pie Ayuntamiento alguno de carácter monár-

quico o de carácter socialmente conservador, y los que subsisten es porque no ha habido medio humano para concluir con ellos. Y así las cosas, se les ocurre a los trapisondistas políticos, buscando el triunfo de sus estratagemas, que si se manifiestan los extremismos revolucionarios con bandera roja, e irrumpen en terrenos de propiedad particular para repartírselos, y hacen frente a la Guardia civil y atentan contra ella en la forma que conocemos, es porque hay caciques conservadores, o Ayuntamientos dominados por el caciquismo conservador. Si esos Ayuntamientos se les entregara a republicanos más o menos radicales y a socialistas más o menos comunistas, vivirían esos pueblos bajo una paz y un sosiego encantadores.

Y a eso, no a lo de paz y el sosiego, sino a lo de la entrega, a lo de la dominación es a lo que se tira: no es que quieren que acabe un caciquismo, que no existe: lo que quieren es que el ministerio de la Gobernación o los gobernadores civiles les den a ellos mimbres para imponerse y apriimir y tiranizar a vecindarios que legalmente los han rechazado...

Madrid.

Patricio

Una idea magnífica que debe ponerse en práctica

Entre las muchas ideas que han caído en el vacío o al menos no han llegado a tener efectividad práctica en el campo de las derechas, y más concretamente en el sector católico español, figura una que parece increíble no se convirtiera inmediatamente en realidad. Tal es la que lanzó el Eminentísimo Cardenal Segura cuando propugnó la creación de "Bolsas de Trabajo" en cuantas poblaciones grandes o chicas ello hubiera sido posible. Se percató el entonces Primado de España, con su natural clarividencia, de la anomalía que suponía el que multitud de obreros católicos mendigasen un pedazo de pan y pasaran miseria y hambre por falta de trabajo mientras éste se daba por patronos católicos a jornaleros que formaban en las huestes antirreligiosas y socializantes, y pretendió acabar con este absurdo constituyendo entidades a las que acudieran todos aquellos católicos que tuvieran ocasión de proporcionar unos jornales, a cambio del trabajo correspondiente, en la seguridad de encontrar obreros aptos que profesaran sus mismas creencias y respetaran preceptos para ellos sagrados. No cabe dudar que esto hubiera constituido entonces un magnífico procedimiento de defensa, a pesar de lo cual, por causas que no es del caso examinar, pero entre las que conviene destacar la indiferencia suicida que durante los últimos años ha señalado a los católicos, la idea, magnífica y acertadísima, no llegó a llevarse a efecto.

Pero lo que entonces era sólo una con veniencia se está convirtiendo en los actuales momentos en imprescindible necesidad. Los obreros católicos se encuentran cada día más faltos de protección. Mientras ellos, armados de la resignación que la Iglesia preconiza, sufren en muchas ocasiones los horrores del paro, penetran a realizar obras y ganar jornales en casas cristianas proletarios que no se hurtan de hacer burla de las imágenes que en esas casas son objeto de reverente culto; mientras obreros afiliados a las Casas sociales católicas permanecen sin ocupación, contratistas y constructores católicos emplean en las obras que realizan a numerosos jornaleros de las Casas del Pueblo; mientras proletarios respetuosos de Dios, cumplidores con la Iglesia y amantes del orden y de la paz social vegetan en huelga forzosa, otros compañeros suyos, alborotadores, profesionales de la

blasfemia y tal vez practicantes de la rebelión y del motín, revolucionarios, sindicalistas y comunistas, trabajan a diario, quejándose aún y promoviendo conflictos y huelgas a cada paso.

Esto debe acabarse a toda costa. A parte de la inconsecuencia evidente de semejante estado de cosas, el ejemplo que se da con ello es lamentable y perniciosísimo. Nadie puede extrañar que a la vista de tal espectáculo sean muchos los obreros católicos que flaqueen y no pocos los que cambien de rumbo y pasen a engrosar las filas extremistas. La desesperación de un hogar sin pan es muy mala consejera y a ningún humilde jornalero sea más bienes que su trabajo puede exigírsele un sacrificio permanente, sobre todo cuando a todas horas pide en vano una protección justísima que se prodiga a otros con perjuicio suyo.

Y no saquemos a relucir tópicos manidos como el de que pueda decirse que los católicos son intransigentes. Ha llegado el momento en que es indispensable atacar al enemigo con las mismas armas que él emplea, y una, tal vez la más poderosa, es precisamente esa de la intransigencia. Frecuentísimo es que los obreros no encuentren trabajo si previamente no se afilian a las Casas del Pueblo y tal vez no fuera difícil señalar casos en que las mismas autoridades municipales obligan, más o menos disimuladamente, a cumplir este requisito para incluir a los obreros en las listas de los que trabajan por cuenta de los Ayuntamientos. A esta conducta hay que contestar con otra análoga. Los católicos no pueden, no deben dar trabajo más que a obreros católicos.

No se piense que en ello exista falta de caridad ni incompreensión. Podrán o no darse limosnas sin mirar a quien; esto es discutible. Pero no lo es en manera alguna la necesidad ineludible de deslindar los campos para las relaciones sociales todas, muy especialmente para esta de proporcionar y obtener trabajo. El procedimiento ideal para ello sería el establecimiento de las "Bolsas de trabajo" que quiso organizar el inolvidable Cardenal Segura; más, mientras esto se realiza, puede hacerse mucho acudiendo a buscar obreros todo aquel que los necesite a los sindicatos católicos. Es esta sin duda la mejor propaganda que puede hacerse de los mismos, porque si bien es verdad que no sólo de pan vive el hombre, también es

cierto que el hombre acude a donde puede encontrar pan para él y para sus hijos.

La lucha contra la Iglesia es intensa y salta a la vista la torpeza de que los católicos faciliten el desarrollo de las agrupaciones sectarias dando lugar a que los obreros tengan que adherirse a ellas para ganar jornales pagados por personas de sentimientos religiosos.

F. S. Matus

Mit n anticlerical

De "El Siglo Futuro":

"Como el Parlamento no tiene nada que hacer, ni proyectos de ley que discutir, en vista de que no hay problemas que resolver en España, dedicó ayer la sesión a oír ruegos sobre asuntos pueblerinos, y a una interpelación del señor García de la Serrana, que acusó a los Padres Franciscanos de intentar apoderarse de los bienes de la Venerable Orden Tercera. Cinco millones de pesetas nada más.

Si el señor García de la Serrana alquila un cine y da un mitin anticlerical con público adecuado, "se lo comen".

Pero en el Parlamento hay que presentar los papeles. Allí hay que aportar pruebas. Allí hay quien conteste. Y el señor García de la Serrana, fracasó en su interpelación.

El ministro de Gobernación, se desentendió de las minucias que refería el señor García de la Serrana. El director de Administración local dió un papipotazo a las acusaciones. El señor Alvarez (don Basilio), volvió la interpelación por pasiva, y en vez de ser acusatoria para los frailes, resultó acusatoria para el interpelante.

Y el señor Lamamié de Clairac demostró que en vez de intentar los Padres Franciscanos, apoderarse de cinco millones, la V. O. T. tiene seis; porque los frailes han cooperado al aumento del capital, añadiéndole un millón de pesetas, que no es una nona.

Al dar el señor Casares por terminada la interpelación, el comentario al debate se pudo reducir a esto: ¡Vuelve por otra!

Total, que el señor García de la Serrana equivocó el lugar de su acción. Quiso dar un mitin anticlerical en el Parlamento. ¡A quién se le ocurre!

Eso se deja para la propaganda electoral en Castilblanco, o en aquellos pueblos andaluces, de los que decía el mecánico Rada: "Aquí se nos va a dir bien porque son grullas y tienen hambre".

Aunque eso era antes de junio, porque ahora el pueblo va abriendo los ojos, y no se emboba con soflamas contra los frailes. Ha aprendido mucho de abril acá.

El señor García de la Serrana dijo que había ciertas cuartillas de las que era depositario el señor Pérez Madrigal.

Este dijo: "yo soy el notario". Pero ni las exhibió ni habló.

Y eso que ayer no estaba en la Cámara el señor Portela Valladares, egregio cazador de jabalíes".

Las declaraciones de Brunning

Lo que dice Mac Donald

Londres, 11. — Esta mañana el señor Mac Donald ha sido interrogado por los periodistas acerca de la declaración del canciller Brunning.

El premior inglés ha declarado: La política y el punto de vista británico sobre este asunto será expresado oportunamente en el sitio que corresponde hacerlo.

Pero sí que puede decirse desde ahora que teniendo en cuenta el informe de los peritos sobre la situación de Alemania, no es improbable que en la Conferencia de Lausanne, se haga una declaración parecida a la de Brunning.

Todos los Gobiernos interesados en el asunto, se darán cuenta que el resurgimiento y apaciguamiento mundial dependen de lo que se haga para evitar nuevas dificultades.

Lo que se opina en París

París, 11. — El redactor diplomático de Havas cree saber que el Gobierno no hará ninguna declaración política a la declaración de Brunning de no pagar más tiempo las reparaciones.

Pero se cree que se recurrirá al Tribunal de La Haya, por lo que será considerado como violación de un acuerdo.

Los técnicos estiman posible la imposición de una sobretasa sobre las importaciones alemanas en Francia.

También parece que el Gobierno francés en vista de la actitud de Alemania, estudiará si conviene o no renovar el crédito a la Reichsbank que vence en febrero próximo.

Círculo de Obreros Católicos de Palma

El domingo último, celebró esta Entidad la reglamentaria Junta General ordinaria de este mes, asistiendo gran número de sus asociados deseosos de enterarse personalmente del gran desenvolvimiento que con actividad ha venido desplegando esta Sociedad Mútua, refulgente debido a la buena administración, que ha reportado al fin del año último pasado, un notable superávit en sus fondos y respectable aumento de socios a sus nóminas, elevándose el subsidio a 2 pesetas de dieta al enfermo afiliado, y al fallecer un consocio, sus viudas con derecho percibirán 100 pesetas, en vez de 40 que venían teniendo, cuyas proposiciones fueron presentadas por M. Vidal Caracciolo que ha desempeñado el cargo de Secretario en la Directiva, demostrando clara y matemáticamente la posibilidad de poder subsistir este aumento, con algún insignificante sacrificio del socio, sin gravamen al fondo social y en bien recíproco general, siendo unánimemente felicitadísimo el señor Vidal por tan trascendental labor social estimulante, para esta clase obrera, propicio a momentos atendibles, críticos y menesterosos; por tanto merece el digno Presidente don Sebastián Crespi Sureda y la Junta Directiva de dicho Círculo, la sincera enhorabuena, ya que si antes hubo alguna adversidad, actualmente está este Círculo ya resurgido, pues en cuanto al servicio facultativo y socorro, en calidad y cantidad, al mismo nivel de las más renombradas de la clase mútua de esta localidad; adicionándose en ella un grupo de cristianas señoras y señoritas que constituyen el Ropero llamado de "La Sagrada Familia" en obsequio al necesitado, landatoria obra esencialmente meritoria, pues si son bienaventurados los que sufren, lo serán también misericordiosos los que saben conmovirse para socorrer desinteresadamente al prójimo.

Reciban todos, nuestra más entusiasta felicitación, y los nuevos miembros recientemente elegidos, con el ejemplo de los restantes compañeros, continúen llevando este Círculo al auge más apetecible.

Un socio

Conferencia en Sancellas

El domingo pasado, a las ocho de la noche, en el salón de la Congregación Mariana, que con tanto celo dirige el Rdo. D. Matías Noguera dió una conferencia sobre el tema "Presupuesto de Culto y Clero", el Profesor Mercantil, don Antonio Gomila.

Con el salón rebosante de público, hizo la presentación el funcionario y con gregante, don Miguel Gamundi, quien hizo elogios del conferenciante por los cargos que ostenta en el colegio del Beato Ramón Lull de la ciudad de Inca, alentándole a seguir su propaganda en pro de la causa católica, tan falta de defensores seculares, siendo coronado su final con una salva de aplausos.

Se levantó el señor Gomila, y después de haber expresado su gratitud, hizo historia de las diferentes desamortizaciones, empezadas por Godoy, con cálculos en la pizarra y con pruebas textuales, de hombres tan autorizados co-

mo de Canga - Argüelles, Mendizábal, Antonio de los Ríos Rosas y Pi y Margall dentro la conclusión de que la "Dotación de Culto y Clero" no representa un gasto del Estado, sino una propiedad de la Iglesia, calificando su supresión de "confiscación".

Luego pasó a decir que, según los conceptos modernos de los fines del Estado, prescindiendo de las desamortizaciones) éste debe atender al religioso tanto como al cultural social y económico, poniendo como ejemplo constituciones de Repúblicas europeas y americanas.

Razonada la obligación que tenemos los católicos de mantener el culto y clero por leyes naturales divinas y positivas, dijo: que no sólo por estas leyes, sino por nuestra propia conveniencia, tanto los ricos como los pobres, (padres y jóvenes) debemos ser generosos con la Iglesia y sus ministros, porque con su apostolado, no sólo nos reportan bienes espirituales, sino también materiales. Y así cooperando con medios económicos a formar el Tesoro Nacional de culto y clero, cumplimos un deber con Dios, con la Patria y con los hombres.

La conferencia del señor Gomila fue varias veces aplaudida.

XX.

Fomento Agrícola de Mallorca

Por acuerdo del Consejo de Gobierno, se convoca a los Sres. Accionistas, a la Junta General extraordinaria que para modificar los Estatutos se celebrará en esta Sociedad día 26 del mes en curso a la una y media de la tarde en el domicilio Social.

En caso de no asistir número de accionistas suficiente para la celebración de la Junta General de referencia, quedan nuevamente convocados para la celebración de la misma, día 31 del mes actual a la una de la tarde.

Palma 11 de Enero de 1931. — Por el Fomento Agrícola de Mallorca. — El Presidente, Manuel Fuster.

Compro molinos para Goma

de ocasión, equipo completo, en buen estado. Ofertas detallando, marca, tiempo de uso, producción diaria, etc.

Escribir a: F. Claro, Calvario. —Vigo

COMPRO

Alhajas viejas de oro y plata.
Dentaduras usadas.
Monedas antiguas de oro, plata y cobre.

2 MIRO

Sindicato, 4 al lado de la chocolatería Bordoy.

Fomento Agrícola de Mallorca

Por acuerdo del Consejo de Gobierno, se convoca a los Sres. Accionistas, a la Junta General extraordinaria que se celebrará en el domicilio Social, Cifre 2, día 31 del mes en curso a las doce y media de la tarde.

En el vestíbulo del establecimiento está de manifiesto la relación de los Sres. Accionistas que tienen derecho de asistencia a la Junta de referencia, con expresión de los votos que les corresponde emitir.

Palma 11 de Enero de 1931. — Por el Fomento Agrícola de Mallorca. — El Presidente, Manuel Fuster.

Papel MANILA, impreso desde 11 ptas. resma

Papel CELULOSA, impreso desde 17'50 ptas. resma

Imprenta "La Esperanza" —Luz y calor

De la Acción Católica en el mundo Inglaterra en cifras

¿Cuál es al presente la situación del catolicismo en este país? No quisiera dar una impresión pesimista, ha dicho Douglas Carter, el escritor de Oxford, recientemente convertido; pero nos falta la generosidad de nuestros mártires, por que ha cesado en estos últimos tiempos la persecución, y las tolerancias por parte de nuestro enemigo mortal el protestantismo, tienden siempre a amortiguar los ardores de la fe. No obstante la malada tibieza, añade, aun se advierten alentadores síntomas de vitalidad, los cuales se manifiestan con la mayor eficacia en las cuestiones de enseñanza. Son en efecto, estos problemas, los que en Inglaterra como en el resto de las naciones de Europa, más apasionan y dividen los espíritus, constituyendo el campo donde se libran las grandes batallas religiosas. Años hace que asignaba Wointhorst el porvenir de la Iglesia a la escuela, por equívaler, decía, al dominio de las almas; y otra más venturosa sería en la actualidad la suerte nuestra, si en torno a la enseñanza primaria hubiésemos reunido tanto dinero y energías como se prodigaron en obras de beneficencia y de culto externo, que ahora la revolución hace suyas cuando no puede extinguirlas.

Pues en Inglaterra, y volvemos al tema, sostiene el Estado, a espensas de los contribuyentes católicos y protestantes por igual, escuelas donde se asignan de religión y moral se cursan con carácter obligatorio; pero acaece que las realidades, más fuertes que las leyes, van demostrando la ineficacia de este procedimiento oficial para la formación de la conciencia religiosa del alumno; y los católicos en su deseo de remediar tan grave deficiencia se han impuesto el sacrificio de construir escuelas y costear maestros, a fin de mantener viva y penetrante la enseñanza confesional. Hoy cuenta con 1931 escuelas elementales, a las que asisten muy cerca de 39.000 alumnos, y 514 secundarias, con un total de 58.278 asistentes. Son cifras consoladoras, ciertamente, pero lo son mucho más las que según la "Catholic Directory", de donde tomamos estos datos, se refieren a las conversaciones del año 1930 y de los diez precedentes. Arrojan estas la suma de 121.372 con una media anual de doce mil, cifras tanto más admirables cuanto que el trabajo de proselitismo encuentra dificultades y obstáculos de

no pequeña monta. De conformidad al número creciente de conversos, aumentan las vocaciones eclesiásticas. Noventa y siete Sacerdotes más había en el citado año de 1930, siendo el total de la clerecía de 4561, de los cuales 2975 son del clero secular y 1586 del regular.

Junto a las escuelas, escribe Douglas Carter, suelen levantarse las Iglesias, que también se multiplican, si bien el tipo de construcción se regula por normas de sencillez, a excepción de las construcciones catedralicias como la de Liverpool, que se edifica actualmente y será una de las más grandiosas y artísticas iglesias, como corresponde a la gran Archidiócesis del Norte de Inglaterra, uno de los más firmes reductos del catolicismo inglés.

Puede afirmarse en términos generales, un aumento numérico y cualitativo de actos sacramentales, especialmente del bautismo y del matrimonio, puesto que la suma de los niños bautizados, que alcanzó en 1929, 63.280, logró en el siguiente a 66.138 y por lo que al matrimonio entre católicos se refiere subió en igual período de tiempo de 23.045 a 23.631.

En pocas cifras, pero harto significativas, pueden resumirse las noticias estadísticas que publicadas en el "Catholic Directory" da una idea de conjunto acerca del movimiento ascensional católico durante los últimos diez años con relación al de 1930 y a los primeros meses del 31. Sacerdotes, 3762—4581; iglesias y capillas, 1933—2274; escuelas secundarias 54—510; alumnos, 34.965—58.278; escuelas elementales, 1196—1331; alumnos, 316.917—284.129; población católica, 1.933.991—2.235.237. Fácilmente podría subrayarse cada una de estas cantidades con el comentario de ponderación y encarecimiento que corresponde a las dificultades de un país oficialmente enemigo de la religión católica y perseguidor de ella hasta hace poco tiempo, pero de cada cual de mis lectores, deducir una enseñanza que aplicada a la situación española no carecería de ventaja.

El punto débil, cuyo rápido refuerzo aconseja Douglas Carter, está en la puerilidad que conquistado y seducida por las costumbres y la mentalidad del ambiente va reduciendo a un minimum cada día menos perceptible las prácticas religiosas. Influyen en esta irreligiosidad juvenil, de una parte los matrimo-

nios mixtos, poco adecuados al esfuerzo educativo del espíritu, y por otra el carácter formalista y puramente externo de la escuela oficial por lo que toca a vida de conciencia. Para ver de remediar de estas fuerzas, el cardenal Bourne ha creado recientemente un instituto católico de estudios superiores, cuya finalidad específica, habrá de ser la formación de núcleos selectos en los que, piedad y cultura, como base de formación constituyen un programa de pensamiento y acción acomodado a las necesidades de la hora.

J. Polo Benito

Notas de la Diputación

Hemos recibido las siguientes:
Obsequio de la Casa Medina Hns. a los asilados

En la Inclusa y Casa de Misericordia se efectuó el sábado por la tarde el reparto de zapatos a los asilados (niños y niñas) acogidos en dichos Establecimientos, obsequio de la Casa Medina Hermanos, fábrica de gomas, repartiéndose 149 pares.

Asistieron don Pedro Medina, Gerente de dicha Casa en Palma, el Presidente de la Diputación señor Juliá; el Vicepresidente señor Fernández; el Diputado señor Roca, el Teniente de Alcalde señor Tomás Rentería, el Oficial de la Diputación señor Bauzá y algunos intimos del señor Medina.

El obsequio fué muy celebrado por los acogidos, que vitorearon al señor Medina y a la Diputación, dando las gracias al asilado y agradecido el señor Juliá el obsequio en nombre de la Diputación, encareciendo se recordase en aquellos Establecimientos provinciales, con gratitud, el nombre del señor Medina como protector de los pobres.

Los visitantes recorrieron las dependencias de la Casa de Misericordia, siendo obsequiados con unas piezas de concierto por el Orfeón que dirige el señor Real.

Seguidamente se dirigieron a la Fábrica de gomas del señor Medina, visitándola detenidamente viendo su funcionamiento, en extremo interesante, haciéndose cálidos elogios de esta industria y de sus servicios perfectamente dotados, así como del espíritu de cordialidad y mútua consideración y afecto entre patrono y obreros.

En el domicilio del señor Medina fueron obsequiados los visitantes con un espléndido lunch, haciendo los honores las distinguidas señoras de Medina y de Fernández Modera, brindando el se-

ñor Juliá por la prosperidad del importante negocio del señor Medina, y que constituye un orgullo para Mallorca, reiterando el agradecimiento de la Diputación por el generoso rasgo obsequiando a los acogidos.

En el Manicomio; reparto de tabaco y caramelos

También en el Manicomio provincial se efectuó el reparto, entre los acogidos, de tabaco en paquetillas y cigarros puros, y a las mujeres, caramelos, obsequio procedente del donativo en metálico que don José Balaguer Vallés hizo por navidad.

Efectuó el reparto el oficial contador de dicho Establecimiento señor Sagristá, delegado por el Presidente señor Juliá.

Una instancia

Ha sido presentada al señor Alcalde de Palma, una razonada instancia iniciada por los Artístas del Círculo de Bellas Artes de Barcelona, solicitando sea nombrado conservador del futuro museo del Castillo de Bellver el pintor mallorquín don Antonio Gelabert. Firman el documento, entre otros muchos, los conocidos artistas Joaquín Mir, Olegario Junyent, Juan Colom, que han permanecido todos largas temporadas en Mallorca.

Acompañan a los iniciadores, las firmas del Fomento del Turismo, la mayoría de Diputados de Baleares, y de los pintores que figuran en el Museo Municipal, el Delegado nacional de Bellas Artes, el arquitecto don Guillermo Fortea, don José Balaguer, Académico de Bellas Artes y de San Fernando, y los críticos de arte de los periódicos locales

Asilo-Cuna del Niño Jesús

Movimiento en el mes de Diciembre
Niños asistidos al terminar el mes anterior:

En la casa de la calle de la Paz, 172 niños.

En la casa de la calle de Alfarería, 124 niños

En la casa S'Arrabal Sta. Catalina, 124 niños

Total, 420 niños.

Altas en el presente mes:

En la casa de la calle de la Paz, 10 niños.

En la casa de la calle de Alfarería, 7 niños

En la casa S'Arrabal Sta. Catalina, 9 niños.

Total, 26 niños.

Bajas en el presente mes:

En la casa de la calle de la Paz, 1 niño.

En la casa de la calle de Alfarería, 2 niños

En la casa S'Arrabal Sta. Catalina, 2 niños

Total, 5 niños.

Niños asistidos en esta fecha:

En la casa de la calle de la Paz, 181 niños.

En la casa de la calle de Alfarería, 129 niños.

En la casa S'Arrabal Sta. Catalina, 131 niños.

Total, 441 niños.

Palma, 30 de diciembre de 1931.

¿Saldrá usted de compras? Visite la CASA MATONS

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

HORARIO DE TRENES

Palma a Inca a las 7'5, 8, 8'25, 13'45, 14'35, 14'45 y 18'30 (1).

Inca a Palma a las 5'5, 7'48, 8'43, 11'30, 12'57, 17 y 18'19.

Palma a Manacor a las 8, 14'35 y 18'30 (1).

Manacor a Palma a las 7'42 y 17'15.

Palma a Artá a las 8 y 14'35.

Artá a Palma a las 6'50 y 16.

Palma a Felanitx a las 8'25, 14'15 y 18'30 (1).

Felanitx a Palma a las 6'45, 11'30 (2), 11'50 (3), y 17'15.

Palma a La Puebla a las 8'25, 14'45 y 18'30 (1).

La Puebla a Palma a las 7, 12'15 y 17'15.

Palma a Santañy a las 7'55, 14'40 y 18'25 (4).

Santañy a Palma a las 6'40, 12'10 (5) y 17'20.

(1) Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20.

(2) Circula los lunes y jueves.

(3) Circula los domingos, martes, miércoles, viernes y sábados.

(4) Circula los lunes, martes, miércoles, viernes y sábados hasta Lluchmayor, los jueves hasta Santañy y los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20'10.

(5) Circula los jueves, domingos y días festivos.

BIBLIOTECA DE CORREO DE MALLORCA 101

Los Caballeros de Loyola

NOVELA

— por —

RAFAEL PEREZ PEREZ

— : : —

de y el faro del ideal se apaga y todo es obscuridad en torno de nuestro porvenir. Momentos de angustia y de vacilación en que te encuentras perdido en el camino y no sabes ni puedes mirar al horizonte porque hay cerrazón de nubes en el camino... ¿no comprendes? Y si en ese momento encuentras a quien dirigir una pregunta, imagina si, en semejante conflicto, la respuesta será de importancia máxima cuando no es una ruta material la que hemos perdido sino la verdadera senda de lo futuro y de la eternidad; de la felicidad relativa de este mundo y de la superabundante compensación eterna de la gloria.

Se estremeció Tineta a pesar suyo, porque eran hondas y serias las frases de Gonzalo y en sus ojos quedaba aún el sedimento del horror a la incertidumbre que hasta entonces le atenazaba.

—¿Y al fin... hallaste la respuesta? La hallé.

—¿Y has quedado tranquilo y feliz?

Gonzalo tardó un punto en contestar, no porque la frase no asomara rotunda y categórica a sus labios, sino porque hallábase advertido que la gente se preparaba a salir levantóse prestamente para ayudar a Tineta a envolverse en su lindo chal de seda. En pie los dos y mirándose ansiosamente a los ojos. Gonzalo afirmó:

—Tranquilo como puede estarlo un hombre que cree tener la seguridad de que marcha de acuerdo con su suerte... y feliz como yo no podía esperar serlo nunca, Tineta; como yo no merezco... Tan feliz... que tengo miedo de que todo ésto sea un sueño y despierte en la desgracia cualquier día.

La risa de cristal de Tineta, disfrazó un poco la emoción que vibró en toda ella al adivinar vocablos que por no ir recatados entre expresiones enigmáticas, dejaba de entender la moza a la perfección no obstante su extremada sutileza. Se cogió al brazo de Gonzalo y antes de que se uniesen al grupo general para despedirse de los señores de los Ríos, afirmó entre risas.

—No seas tonto, Gonzalo; ahora no sueñas, hijo. Al contrario, creo que estás muy despierto... Cuando estabas lamentablemente dormido era antes...

—¿Antes?

—Sí, hombre, antes. Antes de hacer esa visita a tus moradas interiores. Y ya ves, que no siempre se despierta uno de los sueños con mal sabor de boca,

porque tu despertar no ha podido ser más agradable...

Se volvió un poco en escorzo a mirarle con tan intensa felicidad que, Gonzalo, experimentó como un desfallecimiento emotivo. No respondió. Estrechó sobre sí la mano que se apoyaba en su brazo y cuando creyó que nadie le veía se inclinó a besarla suave y tiernamente.

Pero le había visto Víctor Serra, atrozmente intrigado... Pues señor, no lo entiendo — murmuró mientras salía a la calle—. No creía que Albuquerque fuese materia inflamable... La chispa ha prendido como un reguero de pólvora...

CAPITULO IV

Aquí, entre charlas, murmurios, amores y celos, se relata la historia caballeresca del blasón de Collalbo

Hacia las once, hicieron alto los cazadores junto a la fuente del arzal, vulgarmente llamada de Borreguero, ignoramos por qué. Prestamente fueron sacados los fiambres que constituían el almuerzo montuno; tendieron los criados con diligencia los albos mantelillos sobre la alfombra de pinatar, extendieron en mezcla apetitosa las empanadas, los huevos duros, los emparedados, el jamón, el embutido y las frutas, todo un menú tradicional ceñido al protocolo campero de toda la vida que fielmente se observaba en Marafí en las excursio-

nes cinegéticas y montesinas. No había caza mayor en el término; pero en el extenso y bien cuidado coto de la casa de Collalbo, abundaban los conejos, las liebres y las perdices. Las batidas con jauría y hurones eran proverbiales, y a las cacerías se sumaban, además de los elementos del pueblo, los de los lugares vecinos galantemente invitados por el marqués. No porque la inofensiva caza del conejo lo requiriese, pues se hacía a pie, sino para salvar mejor la distancia y las dificultades del camino todo él por medio de riscos y montañas y bosques, los excursionistas habían montado sendos caballos excepción hecha de la marquesa y dos o tres señoras más que pacíficamente cabalgaron en mansos pollinos con junugas.

Con alboroto de risas y jocundo rebullicio de mocedad, los cazadores, ayudando a desmontar a sus damas (no todas ellas impecables amazonas como Tineta Pons que era una correcta estatua ecuestre), se agruparon cabe el yantar con un más que mediano apetito encontrando cómodo y blando el tapiz agreste del mantillo. Bajo la caperuz verde y rumorosa de la pinada entre cuyas hojas ejecutaba la brisa una sinfonía en "pianísimo", eran nota de un sabor idílico muy placentero los grupos en abandono exento de etiquetas o cumplimientos; página de una reminiscencia clásica que el bosque acostumbraba a leer una vez cada año.

Mientras los cazadores atacaban los

manjares con denodado esfuerzo, las jaurías de galgos se tendían cansadas a la sombra de los árboles en espera de que los monteros terminaran de servir a los hurones su ración de queso rallado amasado con leche para saborear ellos a su vez sus grandes calderos de arroz con carne...

Gonzalo pasó revista escrupulosa a sus perros como un general a sus huérfanos. Uno cojeaba lamiéndose la pata; el propio marqués le sacó una punza de aliaga que le lastimaba dolorosamente. Agradecido el can, lamió su mano mirándole con los ojos húmedos y tiernos. Sonaron los últimos toques de clarín y llegaron rezagados los viejos, más contentos a discutir el artículo de fondo del periódico recién leído que a tomar parte en los lances del noble ejercicio de la caza. Las señoras mayores que no seguían las incidencias cinegéticas, quedaban en el "más" amplio, fresco y amable, reposando del cansancio de la ascensión sobre las pamugas de los pollinos y preparando como amas de casa hacendosas y diligentes el menú de la comida que tendría lugar a las cinco de la tarde, hora en que por la puesta de sol daríase por terminada la batida.

Venía el tío Cristino caballero en su alazán tostado, brioso y valiente, con luz de corcovas y retozos a causa de tanto holgar, dominando a la bestia con su severa mano de jinete experto, aviado a montar potros rebeldes en el picadero del cuartel durante sus años de

- INFORMACION TELEGRAFICA -

Desde Madrid

En el Consejo de Ministros de ayer se acordó comenzar inme latamente a confección del nuevo censo electoral

Cuatro oficiales del Ejército han sido desterrados a Canarias

En Pradoluengo (Burgos) los vecinos obligan a revocar un acuerdo sectario tomado por los concejales

El recargo que se señala para los pagos que en Aduanas se hagan en plata o papel moneda en vez de oro, será, durante este mes, del 128 por 100

Los progresistas han publicado una nota sobre su adhesión a Miguel Maura

En las Cortes, y contestando a un discurso de Botella, urgiendo la disolución de la Compañía de Jesús, Fernando de los Ríos dijo que la disolución la hará por decreto el Gobierno en momento oportuno, y que hablar como Botella lo hizo no es favorecer ni al Gobierno ni a la República, sino a la propia Compañía de Jesús

Consejo de Ministros

Madrid, 12 (22'00)
A LA ENTRADA

A las diez y media de la mañana comenzaron a llegar a la Presidencia, para reunirse en Consejo los ministros.

Lo hizo primero Azaña, con Largo Caballero. Luego entraron Prieto, Casares, Domingo y Giral, quienes nada dijeron.

Albornoz llegó apresurado y se le dijo: Viene usted de prisa y temprano.

Contestó que como no celebraron Consejo el viernes, había muchas cosas pendientes, siendo necesario aprovechar el tiempo.

Finalmente llegó Fernando de los Ríos, quien dijo: Traigo bastantes cosas para informar a los compañeros.

Antes de reunirse los ministros en Consejo estuvo Galarza conversando algunos minutos con el jefe del Gobierno.

Los ministros quedaron reunidos a las once de la mañana.

A LA SALIDA

A las tres de la tarde, abandonó la Presidencia el señor Azaña.

Manifestó a los periodistas que el Consejo había comenzado el estudio de la reforma agraria, pero como la cuestión era compleja, proseguiría el Consejo mañana, a las diez y media para dedicarlo exclusivamente a dicha cuestión y terminar el estudio de la ponencia del ministro de Agricultura.

REFERENCIA OFICIOSA

El Consejo de ministros terminó a las dos y media de la tarde, facilitándose la siguiente referencia oficiosa:

"Presidencia. — Se aprobó un proyecto de decreto creando el Consejo Meteorológico Nacional.

Se acordó comenzar inmediatamente la confección del censo electoral y solicitar de las Cortes el crédito extraordinario para la realización de los trabajos procedentes.

Presidencia. — Se aprobó la propuesta de solicitud de un crédito extraordinario para atender a los gastos que se ocasionen con motivo de la asistencia de la representación española a la Conferencia del Desarme.

Se autorizó al ministro para realizar las oportunas gestiones a fin de concertar con las representaciones de algunos países la supresión recíproca del visado de pasaportes, previas las garantías necesarias para la seguridad pública.

Fueron aprobados algunos nombramientos del cuerpo diplomático. Agricultura, Comercio e Industria. — El ministro ha empezado su informe sobre la reforma agraria, quedando en continuarlo en la reunión del Consejo que se celebrará mañana.

Autorizando a importar, en régimen de admisión temporal, hojalata en blanco y útiles para su adecuada preparación, con destino inmediato a la exportación.

¿Lerroux, autor dramático?

Madrid, 12 (22'00)

PARECE QUE HA ESCRITO UNA COMEDIA

"Ahora" ha publicado la siguiente noticia:

"Al medio día de hoy y en un distinguido y céntrico restaurante, se reunían, para almorzar — nosotros lo sabemos todo—, bajo la presidencia de don Alejandro Lerroux, hasta media docena de hombres de letras — novelistas, autores, críticos y un empresario de teatros — con el propósito, a lo que parece de escuchar la lectura de una comedia que el ilustre jefe de los republicanos radicales, tocado de noble emulación, ha escrito, porque esto de escribir comedias es una circunstancia apreciable en los políticos que aspiran a titularse jefes de Gobierno.

Los comensales con don Alejandro lo serán: el novelista Alberto Insúa, los críticos Luis Gabaldón y Manolo Machado; los autores Pablo Luna, Enrique López Alarcón y Federico Oliver; el empresario Paeo Torres, y...

Y un magistrado del Supremo, que actuará, suponemos, como juez imparcial, en el caso de que se produzcan fundamentales divergencias de criterio, a la hora de los postres, entre los llamados a gozar de las primicias de la obra inédita, del ilustre ex ministro de Estado".

Los progresistas y Miguel Maura

Madrid, 12 (22'00)

Unos dicen que se van con Maura y otros que no

Un grupo de diputados pertenecientes a la minoría progresista, ha dado a los periodistas esta tarde la siguiente nota:

"Respondiendo a la invitación que a dicha minoría ha hecho el señor Maura en su discurso de ayer, los que suscriben, toda vez que se sienten coincidentes con las líneas generales trazadas para la creación de una fuerza política nacional de sentido orgánico conservador de la República, han acordado prestar su adhesión a dicha obra, congratulándose de actuar con el señor Maura, tanto en la labor parlamentaria como en la propaganda a realizar, ofreciendo también su concurso a toda gestión que tienda a ampliar la colaboración de otras personas y fuerzas afines.

Madrid, 11 de enero de 1931. — Carlos Blanco, Gregorio Arranz, Vicente Solé, Francisco Aramburu, Julián Ayesa, Enrique Gómez Jiménez, César Gusano, Tomás Marcos Escribán, Federico Castillo Extremeña, Enrique Castillo Folache, Rogelio Pérez Burgos y Cirilo del Río".

Por su parte, el Comité Nacional del

partido progresista ha facilitado la siguiente nota:

"Reunido el Comité Nacional del partido republicano progresista bajo la presidencia de don César Juarros, acordó hacer constar públicamente que dicho partido está dispuesto a colaborar en la formación de un bloque nacional de organizaciones políticas afines, pero con servando en la obra común proyectada su personalidad, su denominación, su ideario y la dirección que emane de sus asambleas nacionales.

Con esta declaración quedan terminantemente rectificadas las noticias puestas en circulación respecto a la disolución del partido, rectificación que según se le ha comunicado al comité será hecha también expresamente por la misma personalidad a quien se le atribuyen.

En cuanto a la declaración suscrita por varios diputados progresistas que refleja simplemente un cambio de impresiones efectuado en momentos anteriores a la noticia que en esta nota se rectifica el comité afirma que en próxima reunión se definirá la actitud colectiva de dicha minoría".

DE MARRUECOS

Madrid, 12 (22'00)

Al doblar el Cabo Tres Forcas se precipitó contra el acantilado una embarcación, pereciendo cuatro tripulantes Melilla. — A causa del fortísimo vendabal, al doblar el Cabo Tres Forcas, se precipitó contra el acantilado una embarcación que, procedente de Villa Sanjurjo, se dirigía a este puerto. Han desaparecido José Clemente, Francisco Lainez, Miguel Lainzas e Isidro Albarracín. Sólo logró salvarse Felipe García.

La secularización de los Cementerios

Madrid, 12 (22'00)

Reunión de la Comisión de Justicia
A mediodía se ha reunido en el Congreso la Comisión de Justicia.

Hablamos con un diputado perteneciente a la misma, el cual nos dijo que iban a tratar exclusivamente de la secularización de cementerios, pues aunque esta Ley ya está en la orden del día para hoy, tienen que examinar los votos particulares presentados.

Nosotros le dijimos que en un artículo "A B C" censura hoy el voto particular que se refiere a que sean laicos los entierros, cuando la voluntad expresa del finado no determine otra cosa.

El diputado con quien hablábamos, respondió: Pues todavía hay un voto particular más grave, en el que se solicita que se supriman en los cementerios toda clase de ritos y ceremonias.

La actualidad política

Madrid, 13 (1'00)

La minoría radical - socialista
Se comentaba en los pasillos del Congreso que la pregunta que dirigió el señor Botella al Gobierno sobre la aplicación del artículo 26 de la Constitución la había hecho después de haberle sido negada la autorización que había hecho, a los jefes de la minoría.

Se decía que ello significa una discrepancia de bulto en el seno de los radicales socialistas.

Preguntado Botella dijo que en vista de que no se le autorizaba para hablar en nombre de la minoría había recabado su libertad de acción para hablar en todos los asuntos, y el religioso es uno de ellos, en que la opinión de la minoría no es compacta.

Hoy miércoles se discutirá la secularización de los cementerios

Besteiro anunció que esta noche se pondrá a discusión la ley sobre la secularización de los cementerios, ley a la que se han presentado numerosas enmiendas.

Anunció que también en breve se discutirá la ley del divorcio.

Finalmente dijo que los ministros han establecido un turno para estar en el banco azul.

Comentarios a la actitud de los socialistas y radicales socialistas

Anoche se comentaba en el Congreso la actitud de los socialistas y radicales

socialistas que en la sesión arremetieron despiadadamente contra el Gobierno.

Las Cortes Constituyentes

Madrid, 12 (24'00)

En los pasillos

Esta tarde, en los pasillos del Congreso, era el tema de todos los comentarios el discurso que pronunció el señor Maura.

Al señor Lluhi le interrogaron sobre la opinión que merecía a la Esquerda dicho discurso, respondiendo que ya se habían exteriorizado algunas opiniones, y que faltaban otras.

Ya puede suponerse —agregó— cuales son.

El día 11 de febrero hablará el señor Lerroux en Barcelona. Allí hay grandes deseos de que hable y conocer cuál es su postura en relación con el Estatuto. Desde luego creemos será transigente y comprensivo. Tenemos la evidencia de que el señor Maura ha hecho un gran favor a Lerroux en su discurso, ya que deja libre el puesto del centro, que es seguramente el que ocupará el señor Lerroux al definirse, ya que estimamos imposible que Maura vaya más a la derecha.

Del Consejo de ministros

Preguntamos en los pasillos al señor de los Ríos si había ampliación del Consejo.

—Ha sido —dijo— meramente administrativo.

Todavía no abordamos la cuestión agraria, cuyo examen comenzará en el Consejo de mañana.

El Consejo de disciplina en Valladolid

El señor Gil Robles habló con don Fernando de los Ríos acerca del Consejo de disciplina instruido en Valladolid contra 27 estudiantes, a los que se han impuesto sanciones, extra limitándose en sus funciones aquél y sin el correspondiente refrendo del ministro, así como sin cumplir los trámites procesales.

El ministro le prometió reclamar el expediente para estudiarlo y resolverlo.

Lo ocurrido con una carta del diputado don José María Gil Robles

El señor Galarza nos manifestó que había facilitado una nota explicando lo ocurrido con una carta de Gil Robles, al parecer violada hecho días.

En dicha nota se explica que en Correos existen máquinas que sellan las cartas, indicando la hora del reparto y si aquellas son muy abultadas, pueden producir la detención de la máquina, al mismo tiempo que se rasga parte o todo el sobre.

Es estos casos, a presencia del jefe correspondiente se procede a sellar el contenido y a precintar la rotura con papel de goma, sellándola también como garantía de que no se ha abierto deliberadamente.

Oficiales del Ejército desterrados

Según manifestó un diputado en los pasillos, anoche, a las once salieron de Valencia conducidos en tren y con dirección a Cádiz, los capitanes recientemente detenidos, Kirpatrik, Villalonga, Rivera y Gómez de Barrera. A dos de ellos se les destierra a Las Palmas y a otros dos a Santa Cruz de la Palma.

La sesión de ayer tarde. — Ruegos y preguntas.

A las cinco abre la sesión el señor BESTEIRO.

La Cámara está desanimadísima. Los ministros de Instrucción y de la Gobernación, en el banco azul.

Las tribunas aparecen llenas, pero sin apreturas.

Un secretario lee el acta y ésta se aprueba.

El señor ACUÑA, diputado por Marruecos, se queja de la conducta observada por la Compañía Española de Minas del Rif con sus obreros.

Se lamenta también de algunas deficiencias que ha podido observar en Alhucemas y otras plazas de nuestro protectorado.

El doctor JUARROS reproduce

un ruego al ministro de la Gobernación, encaminado a que los ayuntamientos paguen a los médicos titulares los cuantiosos atrasos que les adeudan.

El ministro de la GOBERNACION promete atender al ruego.

El Sr. JUARROS rectifica brevemente.

El señor RICO ABELLA pide que se reglamente la prostitución al igual que se ha hecho en otros países.

El señor CASARES QUIROGA dice que tiene anunciada una interpelación sobre el asunto y entonces será el momento adecuado para tratar ampliamente de esa cuestión.

El señor RICO ABELLA accede a ello.

El señor GOMARIZ habla de los periódicos que hacen campaña derechista, boicoteando a la República, y pide que se extremen los rigores gubernativos para evitar esa labor antipatriótica que — dice — se viene realizando desde la Prensa y desde la tribuna.

El señor GIL ROBLES y otros diputados de la derecha interrumpen frecuentemente al orador, registrándose un pequeño alboroto.

El Ministro de la GOBERNACION afirma que, democráticamente, no se puede establecer un criterio de excepción para los no conformes con la República pues las derechas e izquierdas tienen el mismo derecho para exponer sus ideas y pensamientos. (Muy bien). Afirma que la ley de Defensa de la República, no debe aplicarse constantemente, pues de su abuso nacería su desprestigio.

El señor GOMARIZ rectifica. El señor CASARES QUIROGA insiste en que autorizará todos los mítines de propaganda y niega aplicará a la prensa la ley de defensa por cosas de poca importancia.

BALBONTIN: Se ha suspendido a "Mundo Obrero".

El MINISTRO de la GOBERNACION: Se le ha suspendido por mi orden.

Hay dos modos de combatir la República. Por bombardeo y por torpedeo, la ley se aplicará inexorablemente.

El señor ROMAN RUBIES pide no se reduzcan las partidas destinadas a becas para estudiantes.

El señor BOTELLA censura el incumplimiento del artículo 26 de la Constitución sobre las Ordenes religiosas y la disolución de una de ellas.

Relaciona el incumplimiento de tal artículo con la elección del señor Alcalá Zamora presidente que se significó contra tal artículo hasta el punto de declararse revisionista.

Afirma que todos están obligados a cumplir el artículo 26.

(Voces de los vascos navarros y agrarios: Todos no. Grandes protestas).

El ministro de JUSTICIA, por ausencia de Azaña dice que contestará a Botella que habló sin autorización de la minoría radical socialista.

Afirma que para cumplir los artículos de la Constitución precisa la discusión de las leyes complementarias.

(Una voz: ¿Cuántas son?).

El ministro de JUSTICIA: De treinta a cuarenta, y el gobierno tiene preparado los proyectos más urgentes como la reforma electoral, la reforma agraria, el matrimonio civil, el divorcio y la disolución de los jesuitas.

Añade que llegará la ocasión, y que Carlos III, al realizarla, no lo hizo a son de bombo y platillo y el actual gobierno no habla para la populacheria ni para la galería, sino que recoge los anhelos de la opinión para reglamentarlos y legalizarlos debidamente.

La separación de la Iglesia y el Estado en España —dice— tiene tal magnitud que no puede empujarse bajo un debate.

Protesta enérgicamente que BOTELLA relacione tal asunto con la

opinión que expuso Alcalá Zamora antes de ser presidente.

Hoy, siendo la más alta magistratura, no se le puede aludir con una alusión intolerable y anticonstitucional (Grandes aplausos).

BAEZA MEDINA, jefe de los radicales socialistas declara que Botella habló en nombre propio y que la minoría confía en que el gobierno cumplirá los diversos problemas que abarca la Constitución.

BOTELLA rectifica insistiendo en que el Gobierno no cumple su compromiso.

El señor ALBORNOZ contesta que la disolución de los jesuitas será obra de un decreto del gobierno y que éste se reserva el momento oportuno de hacerlo.

Sigue diciendo que no es BOTELLA quien ha de fijar la fecha sino el gobierno que cumplirá su deber por propia iniciativa.

Hablar como Botella —dice— no es Botella quien ha de fijar la fecha, sino el Gobierno, que cumplirá su deber por propia iniciativa.

Hablar como Botella —dice— no es favorecer al Gobierno ni a la República, sino únicamente a la propia Compañía de Jesús.

GARCIA PRIETO hace varios ruegos a los ministros de Agricultura, Trabajo y Gobernación. Lamenta la actuación de los mismos, añadiendo que vienen ser los mismos perros con distintos collares, comparándolos con los ministros monárquicos.

(Risas).
Le contestan los aludidos, aunque brevemente.

El señor MARTIN recuerda que tiene anunciada, hace cuatro meses, una interpelación de Agricultura sobre los intereses de los trigueros.

SUAREZ PICALLO pide obras para los puertos gallegos, con objeto de aminorar la crisis del trabajo.

El MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS le contesta. Señala la dificultad de pretender solucionar el paro obrero con obras públicas. Dice que se han gastado muchos millones distribuidos a voleo, no reportando estos sacrificios la menor utilidad. Dice que cada aldehuela de costa quiere tener un puerto de refugio, y esto es imposible.

SEDILES trata de la actuación del Director de la Benemerita y dice que insultó a un diputado, y fundándose en ello, la prensa extranjera presenta al general como mediatizador de la República. Afirma que Sanjurjo no puede seguir un momento más frente de la Benemerita. Trátese de un funcionario—dice—cuya destitución no puede considerarse ofensiva. Pregunta qué medidas se han tomado por el ministro de la Gobernación respecto a los sucesos de Castilblanco y Arnedo.

El ministro de la GOBERNACION contesta que al Gobierno no le corresponde hacer justicia, cosa que es propia de los tribunales que actúan.

Se lee un proyecto de Justicia.

Se entra en el orden del día.

Se lleva a discusión un dictamen sobre los derechos arancelarios.

Se lee un proyecto de Justicia.

Se levanta la sesión.

DE PROVINCIAS

FERROL.
Funerales por los guardias civiles muertos en Castilblanco.
Ferrol. — Se calcula en cuatro mil las personas que asistieron hoy a las

misas que se celebraron en la parroquia Central en sufragio de las víctimas de Castilblanco.

La marina y el ejército tuvieron una brillante representación.

También asistieron fuerzas de la guardia civil, de seguridad y de policía.

En los pliegos de adhesión colocados en la sacristía, han firmado millares de personas.

Se hizo una importante colecta para las familias de los guardias muertos.

Muchas personas desfilaron por el cuartel para dejar tarjeta.

Un buque se estrella contra las rocas.

El temporal arrastró al vapor "Julia", que se hallaba fondeado en la ría de Arosa, estrellándose el navío contra las rocas y perdiéndose totalmente.

La tripulación logró salvarse.

BURGOS
El vecindario ha obligado al Ayuntamiento de Pradoluengo a revocar un acuerdo.

Burgos. — El vecindario del pueblo de Pradoluengo, en manifestación unánime, ha obligado a su Ayuntamiento a revocar el acuerdo de arrancar la imagen de la Inmaculada que ostentaba la fachada de la Casa Consistorial. Para ello exigió a sus concejales que celebrasen sesión extraordinaria y pública, en la que se les hizo firmar la dimisión irrevocable de aquellos cuyos nombres figuraban en el acta como favorables al acuerdo mencionado.

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 12 (22'00)

Lerroux condecorado.
El embajador de Francia estuvo a visitar al señor Lerroux y le hizo entrega de un dahir del Sultán de Marruecos, en que se concede al señor Lerroux la condecoración de la Orden Quissam Alaouit Sheriffe.

Al propio tiempo el embajador entregó al señor Lerroux las insignias de la referida condecoración.

Para la Guardia civil. — Un donativo de 20.000 pesetas.

Ha estado en la Dirección general de la Guardia civil, el diputado Sainz Rodríguez, para hacer entrega al general Sanjurjo de veinte mil pesetas para el benemérito instituto. La cantidad procede, diez mil pesetas del marqués de Valdecillas y otras diez mil de los marqueses de Pelayo.

El recargo que debe cobrarse en el presente mes.

Se ha dispuesto que el recargo que debe cobrarse por las Aduanas en las liquidaciones de los derechos de arancel correspondientes a las mercancías importadas y exportadas por las mismas durante la segunda decena del mes actual y cuyo pago haya de efectuarse en moneda de plata española, o billetes del Banco de España, en vez de hacerlo en moneda de oro, será de ciento veintiocho enteros, con noventa y ocho céntimos por ciento.

Querrela contra un Gobernador.

Ante el Tribunal Supremo, como competente para ello en la causa, se ha presentado una querrela contra Luis Doportó, actual gobernador de Valencia, y miembro destacado del partido de Acción Republicana.

La querrela se basa en los actos realizados por el señor Doportó mientras desempeñó el cargo de gobernador civil de Ciudad Real y en ocasión de sus funciones. Los querrelantes son dos vecinos del pueblo de Agudo (Ciudad Real), por haber destituido el señor Doportó al Ayuntamiento de este pueblo formado por once concejales y substituyéndolos por una comisión gestora en la que figuraban cuatro de los mismos concejales destituidos.

CASA MATONS
Manteles, Servilletas.

Desde Barcelona

Huelga del arte textil en Igualada.

Los obreros del arte textil de Igualada se han declarado en huelga por no estar conformes con la interpretación que los patronos han hecho de las bases recientemente aprobadas. El paro afecta a unos tres mil obreros.

Esta mañana estuvo en el Gobierno civil el alcalde de la expresada población, que dió cuenta al gobernador del estado del conflicto y de las negociaciones que se están llevando a cabo para su solución.

El señor Moles ha manifestado que confiaba en que no pasarían muchos días sin que hubiese quedado solucionado el conflicto.

Detenido por vender participaciones falsas de la lotería.

En la calle de Aragón fué detenido Vicente Vallet Miralles, de 40 años, por sospechar que vendía participaciones falsas de la lotería, correspondientes al sorteo de hoy.

Marcelino Domingo contesta a Maciá.

Noticias de Madrid dicen que Marcelino Domingo ha dado en el Congreso esta tarde una nota contestando a la del señor Maciá. La nota es de alguna extensión. El señor Domingo dice que ha repasado y leído la carta del señor Maciá pudiendo afirmar que en la suya no había ninguna desconsideración y la del señor Maciá está escrita en distinto tono y no contesta a nada de lo que ha dicho.

Por lo tanto me ratifico en lo manifestado y no tengo por qué variar en nada.

Desmintiendo una información.

El jefe de la prisión de Vich ha dirigido una carta a la prensa diciendo que en aquel establecimiento penitenciario no han ocurrido incidentes que obligaran a intervenir a los oficiales del Cuerpo de Prisiones ni a la fuerza pública, pues los reclusos se mantienen en perfecta actitud de obediencia y respeto.

Diputados a Madrid.

Han salido para Madrid los diputados a Cortes don Pedro Corominas, don Manuel Portela, don Angel Ossorio, don Rafael Guerra del Río y el comandante Jiménez, los cuales tomaron el tren en la estación de Francia.

Homenaje a un párroco.

En la parroquia de San Juan Bautista de Gracia tuvo efecto una solemne función religiosa con motivo de serle regalados al Rdm. don Antonio Forn, cura párroco, los hábitos de prelado doméstico de Su Santidad, por las asociaciones parroquiales y otros fieles.

El obispo Dr. Irurita se asoció a dicho homenaje oficiando de Pontifical en el solemne Te Deum que se cantó, después de celebrado el Divino oficio.

La función religiosa resultó lucidísima asistiendo a la misma numerosa concurrencia y representaciones de muchas entidades católicas.

Mitín ferroviario.

Organizado por el Comité de relaciones de Cataluña, pertenecientes a la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria, adherido a la C. N. T., se celebró el anunciado mitín de afirmación sindical ferroviaria.

Después de pronunciar discursos varios ferroviarios pertenecientes a las distintas secciones refiriéndose a diferentes aspectos de la situación de los obreros, se aprobaron las siguientes conclusiones.

Reconocimiento de la F. N. F. I.; mantener las peticiones formuladas respecto a sueldos y jornales; readmisión de todos los obreros; cese de los agentes militares en prácticas; cumplimiento de la jornada de ocho horas y protestar enérgicamente de las manifestaciones hechas por el ministro señor Prieto.

Manifestaciones de Maciá sobre los discursos de Maura y Nicolau d'Olwer.

El señor Maciá recibió a los periodistas, los cuales le preguntaron su opinión respecto al discurso pronunciado por el señor Maura.

El señor Maciá se lamentó de las frases del orador calificando de farsa la votación del Estatuto, diciendo que ello implica un desconocimiento de los asuntos políticos de Cataluña.

Respecto al Pacto de San Sebastián, el señor Maura lo explica de una manera y otros que tomaron parte en él lo explican de otra. Pero ¿qué tiene que ver el pacto con el deseo del pueblo? Si éste, a despecho del pacto, no hubiese querido el Estatuto, ¿qué habría ocurrido? Lo ha querido y nosotros entendemos que hay que satisfacer su voluntad.

En lo que no hay duda es en que la voluntad de Cataluña, es la misma —si es que no se ha fortalecido más aún— que la que se demostró con la votación del plebiscito.

Creo que vendrá, empero, la aprobación del Estatuto. Las Cortes son producto de la voluntad del pueblo y sus diputados, hijos de esa voluntad, es de suponer serán respetuosos con ella, por lo cual no vacilo en esperar que será votado favorablemente el Estatuto, lo mismo que el de los vascos, el de los gallegos y otros que se pudiesen presentar.

Respecto al discurso de N. d'Olwer manifesté no había tenido tiempo de leerlo a fondo pero Nicolau es hombre que merece toda clase de respetos y digo, que sin conocer en detalle el discurso, desde luego ha de parecerme bien, aun cuando en algunas cosas podamos disentir. Sé que es hombre que piensa las cosas. Es un político totalmente a la inversa del señor Maura, Pero repito que no he leído el discurso y que sólo conozco lo que de él he oído decir. Mi amistad personal con Nicolau sigue intacta, y sólo nos separan discrepancias políticas.

Palou Gari
Barcelona, 12 enero 1931.

LA FILADORA
Gran Liquidación de Géneros de Invierno 3.000 mantas lana taradas y sin taras a precios de Algodón.

Boletín religioso

HOY, DIA 13

San Gumersindo, pb.

Cuarenta Horas

Continúan en la iglesia de San Antonio de Viana dedicadas a su Titular, el glorioso San Antonio Abad, por varios difuntos.

Exposición a las seis de la mañana.

Por la tarde, rezo del Santo Rosario, continuación de la Novena con sermón por el Rdo. Sr. D. Antonio Veny, Pbro., y reserva de Su Divina Majestad.

JUEVES, DIA 14

Santos Hilario, obispo y doctor y Félix, pbro.

Cuarenta Horas

Concluyen en la iglesia de San Antonio de Viana dedicadas a su Titular, el glorioso San Antonio Abad, por varios difuntos.

Por la tarde, rezo del Santo Rosario, continuación de la Novena con sermón por el Rdo. Sr. D. Antonio Veny, Pbro., y reserva de Su Divina Majestad, precedida de solemne Tedenm.

Otras funciones.
En la Merced, la Asociación de los Jueves Eucarísticos celebrará su función reglamentaria con Misa de Comunión general conmemorativa a las siete y media.

Por la noche, a las seis y media, rezo del Santo Rosario y solemne ejercicio de la Hora Santa.

Visita
A Nuestra Señora de Belén en la iglesia del Santo Hospita.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Día 12 de Enero de 1932

Valores del Estado

Interior 4%	64'25
Exterior.	60'00
Amortizable 3%	72'00
Amortizable 4%	00'00
Amortizable 5% 1920	87'25
Amortizable 5% 1927 (con impuestos)	90'25
Amortizable 5% (libre).	76'75
Amortizable 5% 1917	00'00

Varios

Acciones Banco de España	435'00
Arrendataria de Tabacos.	179'50
Acciones Banco Hispano Americano.	000'00
Azúcares preferentes.	00'00
Ordinarios.	00'00
Cédulas Banco Hipotec. 4%	00'00
" " 5%	00'00
" " 6%	000'00

Monedas

Francos.	46'50
Líbras.	40'40
Dólares.	11'86
Liras.	60'20

Miguel Valenti Mestre

MEDICO

Urología (Vías urinarias).

Ginecología (enfermedades de la matris).

Tagamanent, 2. De 10 a 12.

Películas Pathé-Baby

Todos los que deseen, vender, o cambiar películas modelo Pathe-Baby, pueden dirigirse a "Acción Cristiana", Al mudaina, 13, de 7 a 9 de la noche.

Agua Miramar

Fuente del Beato Ramón Lull—Pura y exquisita agua de mesa

Captación y embotellado higiénico directamente del Manantial.

GARRAFAS de 0 litros. PRECIO pesetas 3.

VENTAS: Principales FARMACIAS Y COLMADOS.

DEPOSITO CENTRAL: Pelaires, 96 PALMA.

¡Suscribase hoy mismo!!!

a un BONO-NEVERA, de DOS DUCROS mensuales, pagadero durante Enero, Febrero, Marzo Abril y Mayo, y Recibirá UN PRECIOSO ARMARIO-FRIGORIFICO (NEVERA) en el próximo mes de JUNIO. Para detalles: Establecimientos ANDRES BUADES

Cestos-15 y Cort-23

Hipódromo de la Sociedad Hípica de Mallorca

JUEVES DIA 14

GRANDES CARRERAS DE CABALLOS

A LAS 2'10 DE LA TARDE



6
MESES DE
CREDITO

Mesa-Camilla

EL IDEAL DEL HOGAR

con Brasero, Cúpula, Badila, Mesa madera especial 5 juego de faldas y tapete en paño bordado colores verde azul y granate.

Al contado 65 Ptas.

Establecimientos ANDRES BUADES

CESTOS Y CORT--PALMA

12⁵⁰
Pesetas
Mensuales

Vendo

Escaparate y puerta vidriera.
Hispano Olivetti, Cuartera, 17.

¿CALLOS?

Usando sólo tres días el patentado
UNGUENTO MAGICO
desaparecen totalmente callos y durezas
ojos de gallo, verrugas y juanetes.
Hay muchas imitaciones ineficaces.
En todas partes, 1'50 pesetas.—Por
correo, 2 pesetas. Farmacia Puerto, Pl.
San Ildefonso, 5 Madrid.

Compañía Transatlántica

Servicios del mes de Enero de 1922

El vapor «Habana», saldrá de Bilbao y Santander el día 22 de Enero, de Gijón el 23 y de Coaña el 24 para Habana y Veracruz, escalando Nueva York al regreso. Próxima salida el 22 de Febrero.

Línea del Mediterráneo al Brasil-Plata

El vapor «Argentina», saldrá de Barcelona el 3 de Enero de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 10 para Santa Cruz de Tenerife, Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Próxima salida el 3 de Febrero.

Línea del Mediterráneo a Cuba-Nueva York

El vapor «Marqués de Comillas», saldrá de Barcelona y Tarragona el 3 de Enero.

Servicio tipo Gran Hotel—T. S. H.—Radiotelefonía—Capilla—Orquesta, &c.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares. Para informes en las Oficinas de la Compañía: Plaza de Medinaceli, 8.—Barcelona y en la Agencia en Palma de Mallorca, Plaza de Cortada, 10.

de Enero, de Valencia el 8, de Alicante, el 9, de Málaga, el 10, de Cádiz el 13, de Vigo y el 14, para New-York, Santiago de Cuba y Habana. Próxima salida el 7 de Febrero.

Línea del Mediterráneo a Puerto Rico, Venezuela y Colombia

El vapor «Magallanes», saldrá de Barcelona el 25 de Enero, de Valencia el 26, de Málaga el 27 y de Cádiz el 29, para Las Palmas San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo. Próxima salida el 25 de Febrero.

Pensión Mayoral DE PRIMER ORDEN

Todo confort.—Agua corriente, caliente y fría.—Cocina excelente.—Situación en el centro de la Ciudad.—Salones de piano, lectura etc.—Recientemente reformada.—Teléfonos en todas las habitaciones.—Establecimiento a tres fachadas

Precios reducidos

Rambla del Centro—Plaza Real

Entrada Calle Colon, 3

Teléfono 14.680 A.—BARCELONA

Correo de Mallorca

Diario católico ilustrado
(Fundado en 1910)

Sale al mediodía.—Extensa información de Baleares, Península y Extranjero.—Selecta y nutrida colaboración.

Precio de subscripción: dos pesetas al mes.

Extranjero: diez pesetas trimestre.

Para publicidad: Centro de Anuncios, P. de Santa Eulalia, 10.

Se admiten esquelas mortuorias hasta las once de la mañana.

Centro de Anuncios

M. Serra y Bennasar

Exclusiva para anuncios, reclamos y comentarios, esquelas mortuorias etc. en los diarios

Correo de Mallorca

y La Última Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

FÍJESE EN LA ETIQUETA



El círculo le han vendido el CALDO MAGGI en cubitos.

Escútese Vd. bien al

de algunas de las características:

el nombre Maggi

y la marca Cruz-Etiqueta

Portland Artificial "Landfort,"
Grapiet-Portland "Vallcarca,"
de la Fábrica de Cementos Vallcarca

José Fradera ROCALLA

Bovedillas patentadas para la construcción de techos.
Cansiones indestructibles que no oxidan ni alabea, cuando se usan zinc, plomo, etc.
Depósitos para agua. Depósitos para aguas, muy económicos.
Tubos para conducción de aguas.
Todo fabricado por Rocalla a base de cemento y asbesto.

Campos Experimentales Agrícolas Españoles.
Venta de Arboles frutales, maderables y de adorno.
Especialidad en ALMENDROS DESMAYO, los que mejor resisten las heladas. Frutales según edad, altura y desarrollo, desde 0'50 a 3 Ptas. Todos inertados.
OLIVOS ARBEQUINES.—El más resistente a las sequías, y el que produce más y mejor aceite.

Agente en Baleares

Alfredo Llompарт

Avenida Alejandro Rosselló, 14

Negocio lucrativo
hacen falta de 10 a 15 mil pesetas. Se garantiza el capital y sus intereses. Razón, Plaza Sta. Eulalia 10.

Vinos de mesa Oliver
SACRISTIA DE SAN JAIME, 1
Sucursales: Merced, 9 — San Buenaventura, 58 — Desamparados, 4

Persianas económicas
Fabricación esmerada de persianas vidrieras, puertas y ventanas. Calidad superior. Depósito en existencia de todas medidas. Casa montada con los últimos adelantos.

Jorge Mestres

Despacho y taller:
Calle de Santiago Russiñol, n.º 57

RECORDATORIOS DE DEFUNCION Impresos
Variadísimo surtido en modelos grabados al acero, en huecograbado, fototipia, y fotografado desde CINCO A TREINTA PTAS. CIENTO

Lotería Nacional

UN QUINTO PREMIO EN PALMA

En el sorteo de la lotería nacional, celebrado ayer en Madrid resultaron premiados los números que siguen:

Primer premio, número 19.129 despachado en Madrid, Santander y Sevilla.

Segundo premio, ha correspondido al 10.059, despachado en Santander, Barcelona y Gerona.

Tercer premio al 33.289, despachado en Madrid, San Sebastián y Caspe.

Cuarto premio, 4.105, despachado en Barcelona, Madrid y Ceuta.

Quintos premios:

DEPACHADO EN PALMA
3.559, 9.191, 30.22, 6.306, 32.285
15.075, 9.191, 30.22, 6.306, 32.285
12.718, 1.095, 5.252, 25.889, 6.982,
12.990, 7.890, 33.828, 33.297, 10.788

DECENAS Y CIENTENAS

005	024	125	138	198	254	263
277	298	320	331	348	388	459
519	566	617	620	736	775	773
831	835	880	890			

MIL

016	022	024	053	061	065	151
169	177	214	235	247	303	307
315	333	377	440	448	450	456
573	579	622	650	688	732	803
841	888	892	910	927	933	

DOS MIL

059	119	128	133	200	209	214
226	248	270	279	316	335	337
340	395	501	587	634	722	765
767	788	856	878	935		

TRES MIL

011	043	098	100	112	137	152
190	208	223	225	304	325	353
359	374	382	384	404	437	338
477	480	514	515	529	532	535
569	572	596	619	702	713	759
760	774	811	813	848	851	937

CUATRO MIL

029	030	083	103	113	152	209
225	231	345	266	292	332	340
378	391	440	467	563	604	667
680	684	717	745	755	848	930
985						

CINCO MIL

007	055	109	128	131	145	167
202	256	298	362	379	419	433
444	506	671	696	755	769	783
800	809	840	857	860	862	921
991						

SEIS MIL

080	092	099	118	123	203	222
356	372	396	431	476	524	557
373	595	613	662	669	679	633
754	763	766	796	788	915	154

SIETE MIL

103	190	248	265	314	351	362
370	399	418	438	481	520	530
574	617	618	646	723	727	741
761	793	832	846	903	996	

OCHO MIL

004	022	053	059	143	177	217
229	257	351	451	503	524	635
061	671	674	720	741	746	788
794	795	804	811	819	854	994
945	959					

NUEVE MIL

020	029	059	102	154	238	321
325	368	372	380	398	415	417
457	468	473	539	585	601	680
740	747	756	781	783	800	836
851	857	892	986	994		

DIEZ MIL

105	111	128	133	177	307	400
431	439	459	463	476	481	493
504	643	656	686	696	786	797
848	926	984	991	994		

ONCE MIL

001	103	184	208	275	379	399
469	495	505	509	543	641	665
667	723	788	927	955	984	993

DOCE MIL

008	052	082	107	117	138	165
189	210	305	312	375	390	397
453	499	509	552	596	602	615
687	697	699	712	757	853	854
850	919	943	963	972	976	996

TRECE MIL

029	082	093	095	104	132	187
197	216	274	275	296	327	420
467	530	555	569	628	636	633
704	732	734	739	757	794	829
850	885	888	913	943		

CATORCE MIL

002	066	075	119	133	163	231
280	288	294	369	375	322	323
332	456	493	511	529	535	559

566	600	620	627	696	705	831
938	883	892	909	990		

QUINCE MIL

066	076	120	210	219	222	251
311	327	401	417	479	491	511
555	565	578	686	749	788	790
866	905	955	990	994		

DIEZ Y SEIS MIL

022	061	280	281	340	316	344
386	389	399	427	481	485	487
526	549	569	587	617	982	722
732	747	817	823	881	904	910
919	964					

DIEZ Y SIETE MIL

058	079	106	173	180	191	264
270	419	432	514	554	576	644
651	659	680	693	694	717	738
760	833	914	974	986	998	

DIEZ Y OCHO MIL

009	019	218	219	231	246	262
274	283	325	377	432	469	491
525	564	599	651	654	650	671
753	756	787	796	954	966	969
975	979					

DIEZ Y NUEVE MIL

042	063	043	160	161	191	240
246	280	308	318	384	450	480
497	553	583	677	66	694	741
806	862	954	962			

TIR ELIMINADA

046	113	115	127	194	290	291
294	303	320	335	460	504	518
531	545	592	619	696	673	769
531	545	THMTM855958091	5	399		
866	874	894	916	823	942	990

VEINTIUN MIL

099	111	146	173	198	214	222
265	288	292	399	495	496	505
555	573	581	602	635	650	654
660	662	766	884	905	909	976

VEINTIDOS MIL

008	132	226	257	380	422	435
458	576	675	704	734	746	755
827	837	862	919	947	950	960
999						

VEINTITRES MIL

145	162	181	244	254	417	438
497	599	606	609	647	658	674
687	702	711	817	835	963	908
955	969	986				

VEINTICUATRO MIL

008	215	228	244	256	276	293
375	385	453	497	500	549	583
599	600	602	628	663	674	700
706	708	846	859	909	930	966

VEINTICINCO MIL

070	098	103	104	179	246	274
302	345	365	384	419	444	445
506	564	611	656	677	683	694
703	706	741	768	840	842	868
830	953					

VEINTISEIS MIL

002	012	031	106	160	185	205
249	249	262	270	344	473	545
538	609	615	691	775	796	858
900	925	929	944	952	956	

VEINTISIETE MIL

007	139	161	167	209	212	233
239	240	274	338	363	386	414
421	436	499	534	591	634	679
756	753	792	811	825	852	899
907	917	925				

VEINTIOCHO MIL

050	111	185	197	284	312	330
333	416	436	465	511	518	527
536	534	606	609	651	701	722
821	824	826	828	842	877	907
917	969					

VEINTINUEVE MIL

084	107	110	126	308	323	412
415	465	498	505	566	570	577
637	657	665	666	687	768	859

TREINTA MIL

060	065	074	088	111	178	209
424	472	541	549	544	500	639
653	669	670	607	627	646	771
810	835	851	856	889	820	944
999						

TREINTA Y UN MIL

006	021	025	052	080	091	803
138	140	162	233	244	263	265
300	331	336	367	446	469	500
506	625	636	784	806	879	897
899	905	968				

TREINTA Y DOS MIL

141	173	184	237	380	436	546
706	732	787	788	814	816	822
876	910	918	934	942	975	999

TREINTA Y TRES MIL

075	077	090	298	211	232	255
-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----

265	28
-----	----

LA FILADORA

Casa de confianza

La casa que vende más barato y mejor surtida

En toda clase de artículos de

VESTIR Y VIAJAR

AÑO NUEVO VIDA NUEVA

En vista del favor que nos viene dispensando el público y queriendo dar aun mayor impulso al negocio, he decidido liquidar todas las existencias que han quedado del año pasado 1931, con

Grandes rebajas de precios

Fijarse en algunos de los precios

Abrigo Sra. Gran Stock desde 3'00 Ptas. metro, de 140 cm 7'50 Ptas. corte de 2'50 mts.	Abrigo Sra. entretiempo o tela 140 ctm. para batas desde 4 Ptas metro	Abrigo Sra. Charmelina seda artificial desde 2'50 Ptas. metro	PAÑETE UNIVERSAL 0'50 Ptas. metro
Pañete para batas bonita colección 1'25 Ptas. metro	FRANELAS: gran surtido para batas y camisas desde 1'00 Ptas. metro	Pana cotele para vestidos colores, lisos desde 1'50 Ptas. metro.	Pana cotelé estampada buen surtido de dibujos desde 2'00 Ptas. metro
GRANOTAS desde 10 Ptas.	Impermeables caballero desde 20 Ptas.	Impermeables PLUMA desde 20 Ptas.	Impermeables REVERSIBLES paño desde 35 Ptas.
Trincheras 3 telas desde 40 Ptas.	Gabanes caballero desde 35 Ptas.	PELLIZAS desde 25 Ptas.	BUFANDAS desde 1'00 Ptas.
Camisas Cab. desde 3 Ptas.	Ligas caballero desde 0'40 Ptas.	Toallas Propaganda 50 X 100 desde 0'90 Ptas. una	SABANAS CURADO SUPERIOR MALLORQUIN BLANCO 8 X 12 a 4'70 Ptas. una. 10 X 14 a 6'90 Ptas. una. 11 X 15 a 8'40 Ptas. una. 12 X 16 a 9'75 Ptas. una.
Mantitas algodón para fregar a 0'25 Ptas. una	Alfombras desde 1'50 Ptas.	Pullover lana caballero desde 2'50 Ptas.	

3.000

Taradas y sin taras

Mantas lana a precios de algodón

Gran surtido en blusitas, chaquetas, sueters y pullovers para Señora, Caballero y niño

Laneria, Sedería y Géneros abrigo, altas calidades a mitad de precio

Gran surtido en Pañuelos Payesa de 714 y 914

Sastrería y Camisería a medida--Surtido en confecciones para Caballero

Venta de todos los retales de la Temporada

PRECIO FIJO

VENTAS AL CONTADO